
Protokoll
der öffentlichen Sitzung des Studierendenrates

am 13.11.2015 (Marienstraße 18, Weimar)

Anwesend Christofer Hameister, Eva-Lotta Baumann, Moritz Schneidewendt, Daniel 
Gracz, Kelvin Tsui, 

Entschuldigt Felix Meischter, Valentin Egel

Gäste              Sophie Mehner, Isabel Jaeuthe, Maximilian Weidenbach

Protokoll Eva-Lotta Baumann

Die Sitzung wird um 11.02 Uhr eröffnet.

TOP 1 Tagesordnung, Korrektur

Die Tagesordnung wird bestätigt. Ebenso wird das Protokoll der letzten 
Sitzung am 06.11.2015 bestätigt (5/0/0).

TOP 2 Studentische Anträge
                       
Der  Antrag  von  Jonas  Braun  über  90  €  für  die  Teilnahme  an  den 
Donaueschinger  Musiktagen/  Next  Generation  Workshop  wird  geprüft 
und  einstimmig  bewilligt  (5/0/0).  Der  Antrag  wird  mit  Förderstufe  I 
gefördert.

Der Antrag von Ulrike Vorwald bezüglich weiterer Kostenpunkte eines 
bereits  bestätigten  Projektes  wird  vertagt.  Ulrike  wird  eingeladen,  den 
Antrag aufgrund einiger Unklarheiten persönlich vorzustellen.

TOP 4             Verschiedenes:

� Hochschulball

Maximilian, Sophie und Isabel aus dem diesjährigen 
Hochschulball-Komitee stellen in der Sitzung den bisherigen Stand 
der Planung vor. Voraussichtlich wird dieser am 22. oder 29. April 
im Schießhaus stattfinden; wahrscheinlich wird jedoch der 
Nebenraum dieses Mal nicht genutzt. Welcher der Termine 
geeigneter ist, wird mit dem Veranstaltungsbüro abgesprochen.
Es wird angestrebt, die finanzielle Belastung des StuRa so gering 



wie möglich zu halten und möglichst viele Sponsoren zu 
aktivieren. Diesen könnte man beispielsweise anbieten, ihr Logo 
auf Plakaten und Flyern für den Ball zu drucken oder ein Banner 
an der Bar anzubringen.
Um die Veranstaltung für die Presse interessanter zu gestalten, 
wird geplant, den Ball mit einer Preisverleihung oder einer Ehrung 
von Förderern oder Unterstützung zu verknüpfen. Eine weitere 
Überlegung besteht darin, großen Sponsoren anzubieten, ein 
Grußwort von ihnen im Programm abzudrucken oder sie zu Beginn 
eine Ansprache halten zu lassen. Außerdem soll der Ball über 
Radio Lotte Weimar angekündigt werden.
Im Anschluss an den offiziellen Teil des Balles soll eine 
öffentliche Party stattfinden. Um diese zu organisieren, ist eine 
Zusammenarbeit mit dem StuKo angedacht.

� Neues aus dem Hochschul- und Studierendenbeirat
 

Am 6. November 2015 fand eine Sitzung der studentischen 
Vertreter_innen des Hochschul- und Studierendenbeirates statt. Es 
wurde einstimmig beschlossen, Daniel Gracz bei der nächsten 
vollständigen Sitzung des Gremiums als Nachfolger des bisherigen 
stellvertretenden Vorsitzenden vorzuschlagen.
Des Weiteren wurde über mögliche Themen für das Gremium 
gesprochen. Ansatzpunkte wären hier beispielsweise die 
Beleuchtung an einigen Stellen der Stadt, die Fahrradwege oder die 
Problematik mit dem Wielandplatz.
Die nächste vollständige Sitzung wird voraussichtlich Ende Januar 
2016 stattfinden.

� Dialog vor Ort: Religion und Gewalt

Am 10. November fand in Erfurt der „Dialog vor Ort“ zum Thema 
Religion und Gewalt mit dem Ministerpräsidenten Bodo Ramelow 
und Ömer Özsoy, Professor für Koranexegese, statt. Als Vertreter 
der Studierenden der HfM Weimar waren Daniel Gracz und Ina 
Rapp anwesend und hatten somit die Möglichkeit, nach der 
Veranstaltung mit dem Ministerpräsidenten persönlich ins 
Gespräch zu kommen und unter anderem die aktuelle 
Flüchtlingspolitik zu thematisieren.

� Treffen mit Frau Ranacher

Am 7. Dezember 2015 wird um 10.00 Uhr ein Treffen des StuRa 
mit Frau Ranacher stattfinden, um ein erstes Kennenlernen zu 



ermöglichen und die zukünftige Zusammenarbeit zu besprechen.

� Treffen mit dem Präsidenten Prof. Dr. Stölzl

Am 16. November 2015 wird um 16.00 Uhr ein erstes 
gemeinsames Treffen des StuRa mit dem Präsidenten der 
Hochschule stattfinden. Die Themen hierfür werden besprochen.

�  Treffen mit dem VMT und StuWe 

Der VMT möchte ab dem Wintersemester 2016/17 seine Preise für 
das Semesterticket um 2,9 % erhöhen. Diesbezüglich ist ein 
Treffen gemeinsam mit dem Studentenwerk und studentischen 
Vertretern der Thüringer Hochschulen angedacht. Ein Termin wird 
noch gesucht.

� Podiumsdiskussion zu der Ilm-Parknutzung 

Am Donnerstag, dem 19. November 2015, wird um 19.00 Uhr eine 
Podiumsdiskussion zu der Nutzung des Ilmparks stattfinden. Jan 
Kreyßig, Pressesprecher der HfM, wird dabei die Hochschule 
vertreten. Daniel Gracz formuliert ein Positionspapier, in dem die 
Argumente der Studierenden deutlich werden und leitet dieses an 
Herrn Kreyßig weiter.

� Vorlesungsverzeichnis

Am Donnerstag, dem 19. November 2015, wird Daniel Gracz sich 
mit Ina Schwanse treffen um zu besprechen, wie man das 
Vorlesungsverzeichnis einheitlicher, vollständiger und 
übersichtlicher gestalten kann, als es bisher ist. Bisher existieren 
das HIS, einzelne PDF-Dateien für die jeweiligen Fakultäten und 
zusätzlich Aushänge in den Hochschulgebäuden, was die 
Einschreibung in Kurse und die Organisation des Stundenplanes 
sehr erschwert.

� Hochschulnewsletter

In Zukunft möchte der StuRa wieder aktiv die Möglichkeit nutzen, 
im online-Newsletter „UNISONO“ der HfM Neuigkeiten und 
aktuelle Informationen zu verkünden.

� C-Kompass

Der Druck des aktuellen C-Kompasses verzögert sich, wird aber 



noch in diesem Jahr stattfinden. Somit wird es dieses Mal ein 
Kalender, der sich nicht nach dem Studienjahr richtet, sondern ab 
dem Januar 2016 beginnt.

� Mikrowelle im Fürstenhaus

Von studentischer Seite kam die Anfrage, ob es möglich sei, eine 
Mikrowelle für die Cafeteria des Fürstenhauses zu organisieren. 
Der StuRa wird dies mit Frau Gurk besprechen, außerdem soll in 
Zukunft darauf hingewiesen werden, dass es zwei Herdplatten dort 
gibt, die genutzt werden können, um Essen aufzuwärmen.

� Flüchtlingshilfe

Für die geplante Aktion, Flüchtlingskindern zu Weihnachten 
Spielzeug zu schenken, wird ein angemessener Name gesucht. Der 
StuRa wird sich hierzu Gedanken machen.
Außerdem wird Maike Wendt bei der Vollversammlung die Idee 
eines Begegnungstages vorstellen, welcher in etwa aus einem 
gemeinsamen Brunch, verschiedenen Vorträgen und Workshops 
und einem abschließenden Konzert bestehen könnte.

� Vollversammlung

Am 17. November 2015 wird die erste studentische 
Vollversammlung dieses Semesters um 19.30 Uhr im Hörsaal am 
Horn stattfinden. Die Themen dafür werden diskutiert; außerdem 
wird es für jeden Teilnehmer ein Freibier geben.

� Themen für das Konzil

Am 30. November wird um 17.00 Uhr die zweite Konzilssitzung in 
diesem Semester stattfinden. Hierzu werden neben den offiziellen 
Mitgliedern des Konzils auch die studentischen VertreterInnen der 
Institutsräte eingeladen.
Mögliche Themen für die Sitzung sind Flüchtlingsinitiativen, die 
private Nutzung der Hochschulräumlichkeiten durch Lehrende und 
Probleme mit den Schließzeiten der Hochschulgebäude.

� Thüringer Studierendenschafts-Finanzverordnung

Es gibt Kritikpunkte an der Thüringer Studierendenschafts-
Finanzverordnung. Diesbezüglich soll eine Rückmeldung bis zum 
27. November 2015 stattfinden. Es wird eine Zusammenarbeit mit 
dem StuKo zur Ausarbeitung stattfinden.



� StuRa-Rechner

Wahrscheinlich gibt es die Möglichkeit, über die IT-Abteilung der 
Hochschule einen neuen Rechner für das StuRa-Büro zu 
bekommen, da der bisherige große Probleme bereitet.

� Abschiedsparty für den letzten ICE in Weimar

Da Weimar bald kein Fernverkehrsbahnhof mehr sein wird, fährt 
am 12. Dezember 2015 der letzte ICE am Hauptbahnhof ab. Dies 
soll mit einer Abschiedsparty gefeiert werden, für die 
Musikbeiträge und ein gemeinsames Glühweintrinken angedacht 
ist. Der StuRa beschließt einstimmig, sich in die Planung 
miteinzubringen (5/0/0).

Die Sitzung wird um 12.54 Uhr geschlossen.


